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会長挨拶

　みなさんこんにちは。
　このところ、残暑は去って、空は高く、秋が定
まりつつあることを実感致します。私の家の庭の
きんもくせいも、花が満開でかぐわしい香りを漂
わしております。
 気候もよく、食べ物も豊富で一年中で一番過ご
しやすい季節でありまして、スポーツ、ハイキン
グ、読書などを大いに楽しむ月であります。
　しかし、この月の天気はと申しますと、｢女心
と秋の空｣と言われますように、大変変わりやす
いので、気温の変化には十分注意したいもので
す。

各委員会報告

会員卓話

　　高田一行会員

　　秋葉講一会員

　過日の１０月４日に本年度横芝ロータリークラ

ブが協賛する第３回山武市野球連盟杯少年野球大

会開会式に来賓としてお招きをいただきまして、

山武市長と山武市教育長の後にご挨拶と始球式の

機会を頂きました。

　参加２０チームの選手と監督さん含めますと４

８０人、それに関係する父兄を入れますと相当の

人数ではなかったかと思います。

　全員のご父兄にキャラクター募集のチラシと子

供たちには人数分のロータリーの名入れタオルを

お配りし、私の祝辞の中にはロータリーを理解し

ていただくための説明を十分に織り込んでお話を

させていただきました。

或いは、十分ではなかったかもしれませんが、

ロータリーの広報活動並びに地域への社会貢献と

しては、大きな成果があったものと思います。

　さて、ここで先週に引き続き、職業奉仕に因ん

だお話を少しさせていただきます。

　先日あるところでこんな話を開きました。それ

は「魚は頭から腐る」という言葉です。これはロ

シアのことわざだそうですが、古代ローマ時代に

も、哲学者、政治家（小プリニウス）が同じよう

なことを言っているようです。

　言葉通りに解釈すれば、魚にしろ人間にしろ、

頭部は一番脂肪酸の多いところで、したがって酸

化しやすい、すなわちさびやすい部分であるわけ

です。「さびた頭」という言葉もそこから生まれ

たのかもしれません。そのため、ある地方の干物

は必ず頭を落として干すそうです。

　さて問題は、このことを企業に当てはめたらど

うなるか。ここにお見えの方は、企業やその部

門、また各種法人のトップを務めていらっしゃい

ます。逆に申し上げれば、頭部がそのような段階

になっていないから、ここに見えるわけでそれだ

け鮮度を保つ努力をしている証しだと思います。

　このことわざは、企業以外にもいろいろな局面

に適用が可能です。たとえば家庭や教育の場にた

とえたらどうなるか、その場合魚の頭は誰になる



①例会変更のお知らせ

・小見川Ｒ.Ｃ.

　10/29（水）　休会（地区大会振替）

②第7回ロータリー全国囲碁大会開催のお知らせが

届いております。

　2008年11月29日(土)

　登録受付9：30　開会式10：00　表彰式17：00

　会場　日本棋院会館(東京･市ヶ谷)１Ｆホール

　登録料　7,000円（昼食・賞品等含む）

③『友』インターネット速報2008年10月7日№353

が届いております。

⑤週報受領クラブ

・多古ＲＣ

幹事報告

第32回Ｒ.Ｙ.Ｌ.Ａ.（ロータリー青少年指導者養

成）セミナー開催 および 参加青少年・ロータリ
アンのご推薦依頼
　　平成２１年２月７日（土）～８日（日）
　　場所：浄土宗 大本山 増上寺（東京 芝公園）

・各ロータリークラブ１名以上の出席にてお願
いいたします。（クラブ新世代育成担当者が最
適）
・青少年；各ロータリークラブ推薦男子１名，
女子１名の合計２名（16～30歳）
ご協力よろしくお願いいたします。

委員会報告

１．地区大会に絡みまして 、明日１０月３日

（金）に地区大会記念ゴルフ大会が茂原市にござ

います真名カントリークラブで行われまして、当

クラブから会長の私と鈴木会長エレクト、菅井会

員、石田会員の４名で出席してきました。

２．１０月４日（土）に山武市野球連盟杯少年野

球大会の開会式に横芝ロータリークラブとしてお

招きをいただき、私と小林幹事、菅井奉仕プロジ

ェクト委員長、土屋広報委員長、井野会員、鈴木

勇会員の６名で行って参りました。

明日の優勝チームのカップメダル授与式にもプレ

ゼンターとして招かれておりますので行って参り

ます

３．次回１０月１６日（木）の例会は移動例会に

なります。横芝カレドニアンゴルフクラブにて午

後６時開始予定で行います。

当日、クラブ内での親睦ゴルフ大会も同時に行う

予定でございます。

４．以前、お配り致しました２００８～２００９

年の横芝ロータリークラブ予定表に修正が見つか

りましたので、お知らせいたします。

２３日の例会日が欠落しておりましたが、２３日

は通常通り１２：３０から例会を行います。

５．ロータリー財団委員会に申請しました、プロ

ジェクト名『ＡＥＤを横芝光町役場庁舎に設置』

の地区補助金申請書が承認され、決定額180,000

円を頂けることになりました。

　以上で、ご報告を終わります。

会務報告

◆ 地区ＲＹＬＡ実行委員会

　　　　　　　　　　森川　忠　実行委員

◆ 10/3(土)少年野球大会出席報告

　　　　　　　　　　　　井野　敬一　会員

・ロータリーを代表して始球式をやりました。

のか（親、先祖、先生、教育委員会？）。これ
以上は、いろいろと差し障りがあるといけませ

んので、ここまでといたします。先ほど申し上

げたように、日ごろは、私自身、その鮮度を保

つ難しさを痛感する毎日です。

　私たちロータリアンは、ロータリー綱領、四

つのテスト、ロータリアンの職業宣言を良く理

解し、自分自身の鮮度を保つように努力をした

いものです。

　以上で、私のご挨拶に代えさせていただきま

す。



◆　「なんじゃもんじゃについて」

　　　　　　　　　　　　  　秋葉　講一　会員

　皆さんこんにちは。本日は，少し時間を戴きま

して，私の会社の名前についてのお話をさせて頂

きます。

　弊社は，株式会社「なんじゃもんじゃリゾー

ト」と申します。設立は，今から４年前です。会

社法が改正されて，資本金制度がいわば無くなっ

たので，それ以前の「なんじゃもんじゃリゾート

新入会員３分間スピーチ

◆　こだわり
　

                          高田　一行　会員

　皆さんこんにちは。高田でございます。今日は

時間をいただき大変感謝いたしております。私は

綿の話を致します。

　めんはめんでも，そば，うどんでは有りませ

ん。木綿の話です。木綿と云っても20～50種類あ

ります。その中で寝具として使うのは十種類ほど

になります。日本では広島地方でとれる白秋綿こ

の種を中国の大地によく蒔くとその出来た綿は蒲

団にするのに最高級です。２年目は新しい種にす

る。そして出来た綿が天津に集る。それが日本に

入ってくる（これは日本の軍隊が行った）その他

綿では米綿，南米ペルー綿，インド，パキスタ

ン，最高級，エジプト綿があり半カチ一枚１万円

もする。Ｙシャツ一枚５万～１０万もするといわ

れています。私も一生の中に着てみたいと思いま

す。

　又，羊毛ですが，これも種類は大変多く２００

種類も有ります。その中から長さ，カール，太さ

を選んで蒲団にする羊毛の産地は，ニュージーラ

ンド，オーストラリヤが中心です。

　又，長生きをするためにも煎餅蒲団にして下さ

い。私も今煎餅蒲団に寝ています。

　本日は誠に有難うございます。機会が有りまし

たらまだまだお話をしたく思っております。

開発有限会社」を改組し現在に至っております。

　この『なんじゃもんじゃ』と言う名前は，自分

ながらおかしなネーミングであると思っていま

す。

　この『なんじゃもんじゃ』を広辞苑で調べてみ

ると，こう記されております。

　「植物と人間との関わり合いは，有史以来の事

ではありますが，珍無類の呼称もよくわからない

大きな木を日本の各地で『なんじゃもんじゃ』と

呼んでいるようです。又，その樹木も実に様々な

ようです。」とあります。

　また，大辞泉と言う辞書には，

　「その地方には珍しい樹種や巨木をさしていう

称。クスノキ・ヒトツバタゴ・バクチノキなどで

ある場合が多い。千葉県神崎町の神埼神社のもの

（クスノキ），東京都明治神宮外苑のもの（ヒト

ツバタゴ），筑波山のもの（アブラチャン）など

が有名。あんにゃもんにゃとも言う。」とありま

す。

　このように，『なんじゃもんじゃ』は木の名前

で，その木は総じて「その土地には珍しい種類の

木で，大樹である木」をいっているようです。

　そもそも弊社のレストランがあるこの土地は竹

林でして，一面に鬱そうと真竹が茂っており，そ

の所々に大きな木が生えておりました。

　レストランの建築に当たり，まず，辺り一面の

竹を伐採することから始めました。切り倒した竹

は，更に小さく切り，少しづつ片隅で焼却処分を

していきました。

　明けても暮れても毎日毎日，この作業を延々

２ヶ月続けました。その数は，実に千本を越える

に至りました。

辺りが大分きれいになってくると，竹薮の中に埋

もれていた大きな木が，目立ってくるようになり

ました。

　中でも道路に付いて，レストランの入り口に当

たる場所にあった，一際枝振りの良い木が目立っ

ておりました。地元の人に聞くと「この木は『も

んじゃ』と言う名の木だ。」との事でした。

　調べてみるとこの木は，樫の木の一種のようで

すが，正確には解りませんでした。ただ，通称こ

の木を『なんじゃもんじゃ』と言うことがはっき

りしました。

　当館の名称である『なんじゃもんじゃ』は，レ

ストランの入り口にある樹齢２００年と言われ

る，この大きな木の名前を貰って命名しました。

　また，施設の正式名称は「コテーション　なん

じゃもんじゃ」と言いますが，この「ＣＯＴＴＡ

Ｃ.Ｏ.Ｔ.Ａ－ＳＩＯＮ　Ｓ.Ｉ.Ｏ.Ｎ」と書きま

すが，これはすなわち「ＣＯＴＴＡＧＥ」（保養

地などに建つ別荘風の小住宅）と「ＰＥＮＳＩＯ

Ｎ」（民宿の家族的雰囲気とホテルの機能性を兼

ね備えた宿泊施設）を合わせた物という意味で，

私が作ったいわば造語です。



　余談ですが，この「ＮＡＮじゃＭＯＮじゃ（な

んじゃもんじゃ）』及び『ＣＯＴＴＡ－ＳＩＯＮ

（コテーション）』は，何れも商標登録を済ませ

ております。

　ところで，『なんじゃもんじゃ』と言う呼称の

由来について，先程も申し上げました「神崎神

社」の境内には，「水戸黄門の旅伝説の一つ」と

して，こう記されております。

　『黄門様が神埼明神に参詣した時，利根川を往

来する船の船首方向になった神崎の森を見渡す

と，境内の大木が目に入ったという。

　そこで，黄門様が「あの木は，何じゃ？」と里

人に聞いたところ，里人達もよく知らなかったの

で，口ごもりしながら「なんじゃ・・・もん

じゃ・・・」と言ったという。

　黄門様は，「そうか『なんじゃもんじゃ』と言

う木か」と言ったそうです。

　それ以来，この地の人々はこの大きな楠の木を

『なんじゃもんじゃ』の木と呼んできたそうで

す。』

　是非皆さんも，神埼神社を訪れ，水戸黄門様の

言った言葉の真意をお確かめ下さい。尚，神社の

麓には，『寺田本家』と言う酒蔵があり，ここ

で，「なんじゃもんじゃ」レーベルの純米酒を製

造・販売しておりますので，併せてお立ち寄り下

さい。

　まとまりませんが，本日は「なんじゃもん

じゃ」についてをお話させて頂きました。

ご静聴をありがとうございました。

冨一美君・菅井直秀君・鈴木恭一君・石田喜一君

　　　　　　…（地区大会ｺﾞﾙﾌに出席しました）

菅佐原盛治君・森川忠君

　　　　　　…（結婚記念祝を頂きました，仕事

　　　　　　　　多忙です）

河野和夫君　…（JR新橋駅烏森出口で内田会員に

　　　　　　　　出会いました,宝くじを買いまし

　　　　　　　　た）

小林定雄君　…（少年野球大会に出ました）

齋藤逸朗君　…（読売巨人軍ついに首位になりま

　　　　　　　　した）

椎名鐐一郎君…（栗山川美化運動に参加できませ

　　　　　　　　んでした）

本日計 　 54,000円

累　計   376,211円

ニコニコボックス

例会日 会員数 出席

10月9日 46 37

MU ％

9 100.0

☆ 欠席をしたらメークアップをしましょう ★

出席報告

千葉日報より転載させていただきました




